

Renforcer les relations entre le Canada et l'Amérique centrale

Le Canada entretient de bonnes relations avec les pays de l'Amérique centrale et a cherché, au cours des vingt-cinq dernières années, à les approfondir. Durant cette période, les relations diplomatiques, le commerce, l'immigration et le tourisme se sont considérablement accrus. De plus, le Canada est devenu un membre à part entière de l'Organisation des États américains. Dans ce contexte, les pays de l'Amérique centrale, qui sont parmi les plus proches voisins du Canada en Amérique latine, jouent un rôle de premier plan.

Le voyage du premier ministre Jean Chrétien en Amérique latine en janvier 1995 a donné le coup d'envoi à l'expansion des relations du Canada dans la région. Lorsqu'il a rencontré les dirigeants de l'Amérique centrale à San José, au Costa Rica, le Premier ministre les a invités à venir au Canada. En réponse à cette invitation, six de ces sept dirigeants se rendront à Ottawa et à Toronto les 15, 16 et 17 mai 1996.

Il s'agit du Premier ministre de Belize, Manuel Esquivel, du Président du Costa Rica, José María Figueres Olsen, du Président d'El Salvador, Armando Calderón Sol, du Président du Guatemala, Alvaro Arzú Irigoyen, du Président du Honduras, Carlos Roberto Reina et de la Présidente du Nicaragua, Violeta Barrios Torres de Chamorro.

Depuis que la plupart des conflits internes ont pris fin en Amérique centrale, des progrès y ont été réalisés en ce qui concerne la mise en oeuvre des accords de paix, l'amélioration des droits de la personne, la démilitarisation et la réforme économique. Le gouvernement canadien peut maintenant collaborer de plus près avec les gouvernements centraméricains et développer une relation axée sur le renforcement de la démocratie, laquelle passera par la réforme des institutions démocratiques, l'édification d'un régime commercial régional et le règlement des problèmes structurels à l'origine de la pauvreté.

Le Canada cherche à étendre ses relations commerciales et à appuyer les efforts entrepris par les pays centraméricains pour réformer et moderniser leur économie. Il vise aussi à appuyer les efforts d'intégration économique qu'ils font en prévision de l'instauration de la Zone de libre-échange des Amériques et de l'établissement possible de liens avec l'ALENA.

Le Canada poursuit ses engagements en ce qui a trait au développement durable, à la croissance économique équitable, au respect des droits de la personne et au développement d'une société civile dynamique. Les nombreux projets importants exécutés avec la collaboration de l'Agence canadienne de développement international en sont le reflet.